



España consolida su liderazgo europeo en políticas de apoyo a startups y al emprendimiento innovador

- El país alcanza un 93% de implementación de los Startup Nations Standards, según el informe anual de la Europe Startup Nations Alliance (ESNA) correspondiente a 2025
- El resultado supone una mejora de dos puntos porcentuales respecto al año anterior y sitúa a España por encima de la media europea en todos los estándares evaluados
- En materia de simplificación, España mantiene uno de los entornos más ágiles para emprender en Europa, según la ESNA
- También destaca la capacidad para atraer y retener talento internacional, así como programas específicos para fomentar el retorno de talento y apoyar a colectivos prioritarios

Madrid, 16 de febrero de 2026.— España se sitúa entre los países europeos más avanzados en el impulso al emprendimiento innovador, alcanzando un 93% de implementación de los Startup Nations Standards (SNS), según el informe anual de la Europe Startup Nations Alliance (ESNA) correspondiente a 2025. El resultado supone una mejora de dos puntos porcentuales respecto al año anterior y sitúa a España por encima de la media europea en todos los estándares evaluados.

El documento reconoce, especialmente, el pleno cumplimiento en 'Acceso a Financiación' y en 'Inclusión, Diversidad y Protección de los Valores Democráticos', dos ámbitos clave para garantizar un ecosistema emprendedor competitivo, pero también equilibrado y con impacto social. España consolida así un modelo que combina apoyo financiero, cohesión y apertura de oportunidades.



En materia de simplificación, España mantiene uno de los entornos más ágiles para emprender en Europa, siendo uno de los cinco países en los que crear una empresa puede hacerse en un día, por menos de 100 euros y de forma completamente digital. La digitalización prácticamente integral de los trámites —desde el alta empresarial, hasta la fiscalidad o la contratación pública— sitúa al país en un 98% de cumplimiento en el estándar ‘Digital First’.

El informe también destaca la capacidad de España para atraer y retener talento internacional, con visados para emprendedores y profesionales cualificados que se tramitan en menos de un mes, así como programas específicos para fomentar el retorno de talento y apoyar a colectivos prioritarios.

La apuesta por una regulación que acompañe la innovación se refleja en la aplicación del principio ‘Think Small First’ y en la puesta en marcha de entornos controlados de pruebas (sandboxes) en sectores estratégicos como finanzas, inteligencia artificial, energía o innovación urbana.

De cara al futuro, iniciativas como el Programa Bandera, orientado a reforzar la proyección internacional del ecosistema tecnológico español; y el despliegue de la Estrategia Nacional de Tecnologías Cuánticas contribuirán, según la ESNA, a consolidar la posición de España como uno de los polos de emprendimiento e innovación más dinámicos de Europa.

Acerca de ESNA

Tras una declaración firmada por 26 Estados miembros de la UE, Islandia y Ucrania, se creó la Alianza Europea de Naciones Startup (ESNA) para fortalecer la posición de Europa como líder mundial en startups, potenciando sus capacidades empresariales, innovadoras y competitivas. ESNA tiene su sede en Lisboa, Portugal.

- [Descarga el informe completo](#)
- [Scoreboard](#)